内閣委員会

午前九時開議平成二十五年三月十五日(金曜日)第3号

○興水委員 公明党の興水恵一でござ

がとうございます。 申し上げます。(発言する者あり) ありいただきますので、よろしくお願いをいます。とにかく一生懸命にやらせています。とにかく一生懸命にやらせて

生など、 本の これらの問題を解決するためには、日 限に活用することが基本 ればならない課題が山 有する人や 日 社会保証 早急に解決 本 たは、 物、 障 経済の再生、 制 (人の道を開かなけ間度改革、教育の再生、外交の立) さらにお金を最大 積 であると思い みであります。

> さらに、 は経 の価 ります。 に対する質問をさせていただきます。 であるという考えのもと、大臣の所信 提案し、 できること、 あ 済再生 値を創造する矢を放つことが必要 がだめ、 あらゆる分野において未来へ その先駆けとして、 実行していくことが必要であ へ三本の矢を放たれました。 やるべきことを具体的 これ がだめでは 安倍総理 な

機能の確保策について伺います。の事業継続対策、いわゆる政府の中枢対応について伺います。大規模災害時まず、大規模災害などへの危機管理

れらの 被災地外を含めた我が国全体の経済社 る影響の二点の特徴があるとして、こ 的被害の発生と首都中枢機能障害によ 大震災による被害 会に多大な影響を及ぼ 直 下地 被害により、被災地のみならず、 震対策大綱では、 を、 膨大な人的 首都古 さらには、 直 • 物 下 $\dot{\mathcal{O}}$

います。
の存立基盤を揺るがしかねないとして国際社会、世界の市場における我が国

あります。
性をいかに確保するかが重要な課題での最大の対応が必要であり、その継続の最大の対応が必要であり、その継続の最大の対応が必要であり、その継続の最大の対応が必要であり、そのとは、

たい のソフト面 さらに、 り組みについて伺いたいと思い 能の確保策に 災害発生時 そこで、 と思います。 あわせて、 首都直 の取り の政府の事業継続、 ついての現状と今後の取 組 下 みについても 型のような大規 人の命を守る政府 中 ま 枢機 す。 伺

前の準備、これが必要であると考えまた折に自分で自分の身を守るための事わる政府の職員が大規模災害に直面し面の強化とともに、あらゆる業務に携面の強化とともに、あらゆる業務に携

例えば、時間や場所などの状況に応じて、無理をせずに適切に行動するための判断基準、安全確認のための情報、生き残るための知恵や装備などの個々の生存確率を上げるための事前の取りの生存確率を上げるための事前の取りが、菅官房長官の見解を伺いたいと思が、菅官房長官の見解を伺いための情報、います。よろしくお願いいたします。

ております。 ○**菅国務大臣** 委員の初めての質問に

ございました。を含め、その対応についての御質問が今、委員から、首都直下型の大地震

な訓練、さらには演習などを行って、したときに備えて、政府では、実践的いずれにしろ、こうした地震が発生

ころであります。 危機管理能力の向上を今図っていると

そしてまた、首都圏が大災害に遭った場合、危機に遭った場合、そういう対策を今行っているところでそういう対策を今行っているところでありまして、いずれにしろ、そうした大震災にはしっかりと対応するとうな準備はさせていただいてできるような準備はさせていただいできるような準備はさせています。

それと同時に、委員が心配されているところで対応していくこと、このことも必要で対応していくこと、このことも必要だというふうに思っていますので、そだというふうに思っていますので、そだというふうに思っていますので、そだというなうに思っていますので、であります。

○輿水委員 ありがとうございます。

をしております。 も大事なことである、 くっておくことが日本の国家にとって る体制、こういったものをきちっとつ 次の復興、 を適切に行い、生き延びて、 様が、しっかりとその状況、 常に大きなものがある。そうい れてしまった。 の職員なり消防の職員が被害に遭 まさに東日本 次の対策にすぐ立ち上がれ その損失というの 大震災のとき、 私もそんな思い そして、 場 の った皆 判

よろしくお願いをいたします。なる取り組みを期待しておりますので、どうか、この点につきまして、さら

ことについて伺いたいと思います。にふさわしい我が国の立ち位置、この続きまして、二十一世紀の国際情勢

と発展のための平和外交について伺いまず初めに、おのおのの国家の繁栄

会の 席の 国家主席 をもって、中 ことを心 界の平 代 傑出 建設 表大会に 日 は 和 から期待するものであります。 した人格とすぐれた国際感覚 に選出されまし が 進められ、 中 への新しい おい 玉 玉 人民の福 \mathcal{O} 国会に て、 時 習近平 アジアの安定 代が開 祉と豊かな社 た。 当たる全 -総書記 習国家主 がれる 国 が 人

本年一月· 書記と対談をしてまいりました。 島 さて、 \mathcal{O} 問 題 末に中国を訪問 で大変に緊迫した状況の中、 公明 覚の 山口代表は、 Ļ 習近平 尖閣 総 諸

取るとともに、 理に対して、 けさせてい 77 な貢献を期待しているとの伝言を受け くことを確認 この際 つって、 に、 戦略的互恵関係を推 ただき、 新たな中日関係 安倍総理 L てま 互いに大局的 習総 りり カュ 書記 ま らの親書を届 じた。 より、 進し な立場に 0 大き て 総

> 展開 特に、 な対話を重視した平和外交を積極 定のために、 を求めます。 展をしてきた日本は、 家と国 者 すべきと考えますが、 世界の 同 士 \mathcal{O} 対話 各国との貿易で あらゆる国 \mathcal{O} 難 局 が 大事 打 世界 開に 々とこの で の平和 は、 政府の見解 あ めります。 繁栄、発 政 治 よう 的 と安 に

○菅国 軸としながら、 うに思っ と安定のために、 係を重視しながら、 安全保障については、 てこの戦略を進めて 一務大臣 てい ます。 まさにこの地 我が国としては、 大局的な観点に立っ 日米同盟関 いきたい 近隣諸国 地域の平和 というふ 係を基 との関 外交、

打たせていただきました。たので、安倍総理からも祝意の電報をまた、習近平新主席が就任をしまし

さに隣国でありますから、さまざまないずれにしろ、日本と中国とは、ま

すから、 5 こうしたもの 問題 組んでいきたいというふうに思います。 日中関係というものをしっかりと取 常にドアはオー 次内 が あ そうしたも りま 閣 \mathcal{O} を ときに戦 す 構築したわけ け n プンにしながら、 のを大事に 略的 安倍 互. で 恵 しなが ありま 関 総 係

○輿水委員 ありがとうございます。

ダー 後、 ジアでふえていく。 ですけ であると考えるわけでございます。 っていくこと、こういったことが重 にあって、日本がしっかりとしたリー 二〇三〇年には八十億人、そし 世 シップのもと、 九十億まで。 界 れども、二〇一一年七十億人、 0 人口の 統計 そのうちの十 そんなアジアの中 アジアの安定を図 が今手元に -億がア てその あるん

お伺 ない世界に向 続 きまし を申 て、 けての取り げ 核 ます。 軍 縮 並 組 びに核 みに 兵器

玉 [際世論 去る二 議するものであります。 月十二 を無視する暴挙 ました。 日 核なき世界を求める 朝 で 鮮 あ 地 下 核 実

際世 とも否定できません。 ました。さらに、今回の暴挙によって、 核拡散防止条約体制が大きく揺らぐこ 核軍縮を目指して米国が さきの強 動 きへの 論 口 \mathcal{O} \mathcal{O} 行であ 核実験 願いを踏みにじるもの 歯どめに期待感 ŋ は、 中東 核廃 絶を目指す国 主導してきた が での核開 広がったや であ 発 \mathcal{O}

界唯 く多数 破 ける以外にないとの考えに対 \mathcal{O} 滅させ、 脅威 このような状況下におい 態系にも深刻な影響を及ぼ <u>・</u>の 0 が 被爆国として、 あ 症などで人々を る限 々の 戦闘員と非戦 命を一 り、 核兵器で 瞬 長期に にして 闘員 都市を丸ごと て、 Ļ の区別な 対 奪い、 抗し続 核兵器 て、 わた 爆発 0

> 見解 て取 をお聞かせください ŋ しめる核 組 むべきと考えます 0 廃絶に が 先 頭 政 12 <u>\f</u> 府 \mathcal{O} 0

努め したけ ○菅国 を目 界をつくっていきたいと思っています。 散イニシアチブの推進などに取 さまざまな行動を行って、 での核軍 国でありますから、 この分野で国際社会に我が国から ると同時に、 指して、 一務大臣 れども、 縮の 決議 N P T 我が国 今委員 今後とも \mathcal{O} 核兵器 、提出や一 体制 は、 からも言わ \mathcal{O} 維持強 軍縮 核のない世 唯 \mathcal{O} 国連 な り組 · 不拡 \mathcal{O} 11 総会 化に 世 被 れ 爆 W ま

○興水委員 どうもありがとうござい

ますので、よろしくお願いいたします。む、そういったことに期待をしておりむ、そが世界のリーダーとして取り組

それでは、続きまして、雇用や所得

長に \mathcal{O} 増 0 加 1 0 · て 伺 好 循 環による自 1 ます。 的 な 済

資金、 います。 安倍 直結させていくことが重要であ ざまなイノベ 環という的を射抜くためには、 矢、この三本の矢が所 増 ま 加につなげる取 人材、 理が放った経済 技術力の活用に ーションを雇 ションを市場に ŋ 万得の増-組みに 再生 よるさま 加 \mathcal{O} 0 用 いると思 的 三本 0 لح 日 1 好循 本の 7 所

ため ない おの 細胞 す。遺伝子に傷のない細胞を採取する、 は進められても、 ように迅速に実用化するかが大 進をなし遂げたとしても、それ 例 えば、 お でしょうか。 の活用による個々の治 は安全に増殖させるプロ システム 0 の専門的 再生医療分野にお 設計 それらを商 各現場の技術 な分野にお は 難し いと思 療技 ける研 品品 1 ロセッシ 事で をどの 者 化 する の躍 は

る基準が う 医 1 療産業 て高 技 いシェアを獲得する日 が が 5 生ま 0 \mathcal{O} 適 安全 切 れるのではな 12 性 初めて世界・ 人 八体に を 総 移 植 的 本 市 1 に を でしょ の再生管理す する技 管

スに乗せていくかが大事でれたシステムとして確立しれたシステムとして確立しないである。どのような技術 ŧ, 再 生 可 ような技術をも 能 工 ネ ル 流済的に Ļ であると思 ギ 商業べ \mathcal{O} しもすぐ つて環 普及に] 11

す。 れることが デ 用 同 を がを求め つま 開 商 拓 まするイ このようなソフ り、 品化するため 直 トが必要であ います。 必要と考えま |結するイノベ お ノベ \mathcal{O} お] \mathcal{O} \mathcal{O} \bigcirc シ | |-| 技術 ーショ す 1 日 が 面] が 12 タ 革 -新を実 力を入 ルコ K 必 政 要で 府 面 市

> 含め げていくかということが あります。 が ○甘利国務 行 ごう研 て、それをどうやって市場につな 究、 大臣 あ る い御 指 は 研 摘 大事なことで 究 \mathcal{O} 開 お 発 り、 独 法 ŧ) 玉

な基 いる民間の 本的 ころ 交換 には であ ٢, こで研究者とそれ うと。その うことをしっかり取り込ん ながってい 術会議を真 口を見据えた出口戦略として市場とつ そこで、 組 つでなけ 単 一礎研 予 ができるような場、 市場を見据えている民の視 ŋ 算とから 全 して、 -なる研究者 究 \mathcal{O} ために 技術 かなけ n 0 0 るところであります。 安倍内閣では、 権限 方向 科学技 $\overline{\mathcal{O}}$ ば 指 研 なら \mathcal{O} 究三 は 示で担当 をしっか 性を決めら わかる人たちの から市場を見据えて れ \mathcal{O} 何が必 術の ばならない。 サロンでは 昧がきちん そこが 司令 これ 一大臣が 79持 要か 総合科 でいく。そ ħ 塔 るよう ったと 基本的 点とい とい は、 木 12 そこ と出 今取 意見 るの 学 L う Ī 技

> とか、 は大学 きる。 か、 究開 研究者は研究に、 者を助けるようなスタッフが 以外の事務手続と 研究者はやは そういう思い 予算をとってくるとか、営業活 発 わ に携わ 書類 せ 研 \mathcal{O} 手 り は 0 究 テ続とか、 ておら 研究に没頭 お持ちだと思い 者 か、 本来のものに が 0 れた経 委員 企業との それ して、 自 は、 1 験 身 関 、ますが、 た方が、 没 から、 連 あ それ 研 頭 る 究 動

今は、 没頭 して 象箇 外側につなげていくようなプロ リサーチアドミニストレー からスタート そこで、 おりまし という制度が、 できる、 所をふやし 大学でいうと十五地区 ディネー IJ て、 しております。 サーチアドミニ てい て、 研 究者は をするスタッフは っておりま たしか二十三年 その 成 ター 本 これ 深果をその ぐら 来業務に ス デュ を配 1 L を対 て、 1 V

ように、 を充実していくということで、研究のいわけでありますから、そういうもの 動 も対処していきたいというふうに思っ 成 た別 おります。 果が市場としっかりつながっていく ができるスタッフとい 御指 技 摘も踏まえて、これから 術 が わ カ ってそう うのが いう活 番 1)

○輿水委員 どうもありがとうござい

思います。 創出についても、ちょっと伺いたいと 規模事業者の技術の需要と付加価値の そして、続きまして、中小企業、小

繰りあるいは経営改善など、いろいろ とんどを抱える中小企業の成長にある と言っても過言ではござい 形で進 企業支援に対して、 日 本の 経済の未来は、 8 てま ŋ まし 今日まで、 たが、 労働 ません。 人口 新たな 資金 のほ 中

る技術革新が必要であります。れたような、中小企業も需要につなが成長のためには、今大臣がおっしゃら

を確 政出動により、 要を的確に捉える技術開発目標 することが可能であると思います。 金も人材も豊富であり、 であります。 大企業は、 保する主力製品を抱 さらに、 市場に 自力で新たな富を創 おいて高 研究開 金融緩 えており、 発 いシェ 和と財 へ の も明 需 資 出 確 ア

けて、 開発目標を設定する情報も な需要や市場開拓を視野に入れ する挑戦を繰り返し 1 のが実情であります。 方、 H 中小 夜、 品質、 企業は、 ていますが コ ースト、 事業の存続 人材 納期に対 も乏し た技術 新た をか

発等支援補助金などの創設を今回なさづくり中小企業・小規模事業者試作開投資等に要する経費を補助する、もの政府は、中小企業の試作開発や設備

ます。 と付加 ことは、 るものと考えます。 発投資のリスクは軽減され、 標を明確につかむことにより、 ながるさまざまな要素における技術目 ンを支援 n 小企業を数多く輩出 ましたが、 各中小 価値に結びつけていくか この してい 潜在 企業が、 < 小企業の 力をいか このために する投資が 需要に的 1 に高 ノベ 優良な中 なされ 研究開 確に であ 重] 1 需 0 ŋ

の見解を求めます。 をういった環境の整備について、政府の、実現可能な要素技術を目標設定すの、実現可能な要素技術を目標設定すい。

お答え申し上げます。 ○佐藤(ゆ)大臣政務官 興水議員に

まし 輿 水議員 て大変御 は 造 詣 要素技術の開 が 深い と伺 発に 0 7 お き

しているところでございます。化法というものを私どもは実施をいた野におきまして、中小ものづくり高度ところでございますが、まさにこの分

たしまして、 は、 図っているところでございます。 のづくり基盤技術としてまず指定をい に資する技術を経済産業大臣が特定も に資する技術に関しまし \mathcal{O} ましては、 うことでございます。 強化、 この中 国際競争力の、 また、 小 我が国製造業の ŧ 高度化を図っているとい \mathcal{O} 新たな事 づくり高 新たな事業の て、 度化 業の創出に特 国際競争力 高度化を 法におき の 創 出 れ

いているところでございます。 特定ものづくり基盤技術に関しまして、研究開発計画を策定をいただきまして、研究開発計画を策定をいただきまして、それを経済産業局に申請をいただき、そして経済産業局に申請をいただき、

> ウン、こうしたものに資する研究開 きましては、 技術でございます のでございます。 を支援させていただいているというも 量化による燃費向 の認定を受けました研究開 例 こえば、 金 自動 属プレ 上ですとかコストダ 車 が 部 、このような ス 品品 加 工 \mathcal{O} 小型化、 発計 にか 画 カン 技術 わ 軽 発 お ろ

にも努めているところでございます。系的に整理をして、同指針の情報提供べき技術開発の方向性につきまして体して、中小企業、小規模企業が実施すまた、特定ものづくり基盤技術につまた、特定ものづくり基盤技術につ

有します、 派遣も実施をいたしておりまして、 コンサルタント、 対しまして、 中 さらに、 輿 中 例えば技術士ですとか技術 水委員御 小企 高度な知識とノウハウを こういった専門家の 指 小 摘 の、 規 模事業者に T ドバ そ

てまいりたいと存じます。スや情報提供につきましても努力を

○**輿水委員** ありがとうございます。

くの この収益のほとんどが であると私も考えているところでござ な雇用とまた新しい需要を創出してい 製品につなげて、 をいかにこういっ 益になっている。 ほとんどの部品は日本の るんですけれども、 、ます。 例 えば、 か、 こういったことが大変に重要 私もアイ そして、そこに新た た最終商品というか 日本のすぐれた部品 . こ の フォンを使 アップル社の 部品、 アイフォンの しかし、 って 収

あるい 事業化をさせるイ 的に結合させ、 な技術分野において、 新たな市場を開拓するためのさまざま まさに市場 はイノ ベー のニーズに応える、また、 最後まで責任を持って シ ノベーション人材、 彐 要素技術を有機 組 わ

基盤だと思いますが、 育成や創 国務大臣の御見解を伺 \mathcal{O} \mathcal{O} 出 1 総合プ これがまさに成長戦略 タ ルコージ 口 ユ 改めまして、 ディネー います。 サ ĺ ター あ 3 甘 \mathcal{O} \mathcal{O}

○甘利国務大臣 よく言われます。

で驚いたことは、 かをよく比較されます。両方とも、製からルネサスエレクトロニクスでした ということがもっとびっくりし だということにびっくりしたんですけ 世界の自動車生産がとまってしまうん 品 六〇パーとか言われてい うことを言われるわけですね。 市場に占めるシェアが インテルのビジネスモ そんな基幹部品 あの工場がとまると る。 が赤字会社だ 四〇パーとか デルと、それ ルネサス したとい

要は、インテルの場合だと、パソコ

製品 基幹 ない 持っていっち ンの りとしたビジネスモデルに仕上げると とは大事ですけれども、 とられちゃう。 るわけであります。 いうところが日本は欠けていたのでは ルで負けているのではないか。 つような、 部品でありながら、 かということが随分指摘されてい に対する価格支配力をしつかり持 利 0 いいものをつくるというこ ほとんどを部 やう。 これは、ビジネスモデ それで、 利益をみんな それをしっか メ ĺ つまり、 力]

これからは、技術開発の分野とそれ というない は、技術開発の分野とそれ とがらビジネスの分野、経産省を中心に、 を持って日本の産業を考えていかなければならない時期だというふととれればならない時期だというふります。

○興水委員 どうもありがとうござ

け。

で、次の質問に移らせていただきまます。この取り組みに期待をいたしまこに大きな鍵があると私は感じておりこに大きな鍵があるとの成長戦略、こまさに、三本目の矢の成長戦略、こ

を申し上げます。
支援する総合特区制度についてお伺地域の先駆的な取り組みを総合的

する制度であります。
金融措置を駆使しながら総合的に支援
ドで、規制や制度の特例、税制、財政、
戦略的なチャレンジを、オーダーメー
戦略のな

六次産業などによる、地域の活性化に境、再生エネルギー、さらには農業、ここで、医療や介護や健康、また環

の糸口となる重 農業の推 題 11 取 、ます。 り 組 が む だ護や医療 進 玉 地 となどの が 域 抱 活 療問 えて 要なテーマであると思 性 課題 化 題 総 1 る に 合 さらに お 工 特 ネ X は、 て、 ルギ 、解決が、解決 まさ

もと、 がら、 算 標を明確にし、その効果も見積もりな あると考えます。 戦略とし 追求し、このことを他 いくこと、これは大変に \mathcal{O} 大きな成果を誘導すべきでございます。 支出の この地 ベ] 玉 必要に応じて、 スに乗せる、 一家の予算を積極的に投入し、 抑制を実現するなどの成果を 7 域 展開し日本の 活 性化総合特区 おのお また、 投資的な考えの \mathcal{O} 地域に 重要なことで 再建を図って のの特区の目 医 \mathcal{O} ど療や介護 事 国家的 業を採

連 携による新しい 藤大臣 0 総合特区制度の 11 て、 0 見解 また、 国づくりの推進に を 総合: 伺 活 11 特区 たい 用 \mathcal{O} との · と 思 状 0 況

います。よろしくお願いいたします。

ます輿 張って国会に出てきてくれて本当によ ありがたいと思 ○ 新 カン った、このように思っております。 藤 水委員から御 国 務 大臣 っています。 同 質問 じ 埼 いただいて、 玉 県民 また、 で 頑

だいております。
合特区制度、これは大変な注目をいた

であります。

す。制度をつくったかということになりままず、そもそも何のためにこういう

中で、 つもの取り組みがあるんですが、こうではないかと。そして、それ 化 域 をし それ 活 性 化 よう、こういうことであります。 規制改革を軸に据えた地 は、 \mathcal{O} 取り組み、国と地方が み、これを進め 体とな 域活性 った地 その は幾 7 11

> ういっ する。 これが地域活性 域資源を最大限活用し のように指定します。 ンジンとなる産 域 \mathcal{O} \mathcal{O} 一つは、 たものは国際 チ 総合特 P レ ンジ 区 業機能 化 我 に 総 が 1総合的 戦 合特区とい 玉 心括的、 もう一つ た地域力の向上、 0 $\overline{\mathcal{O}}$ 略総合特 集積 経 済 拠 成 玉 は、 点、 うこと 区、こ が 支援 \mathcal{O} 的 地 工

対して 込め が、おいでいただいた知事さんの特区の認定をしたところであ た。 んだというぐらいに、 を辞さなければならないと思っていた 外れるようなことが をかけていたと。 さんの中には、これ 定いたしました。私、この間、 そして、これまでに四十 0 期待を表明し 生懸命に、 ŧ t L は自分の政 あ またこの とても気持ちを れ 今回 がば、 ただきま 应 自 0 地 認定 治生命 や市 ります 第三次 域を 制 分は職 度に が

ぞれ が域の 能エネルギーの普及促進だとか、 を 価 おりますし、 のにチャレンジできる、こういうも こういうことであります。 ぜひ応援したい、このように思って 値増進による食市場ですとか、それ です ただいて、 の地 国と地域が一体となって新 取 医療機器の開発促進、 カコ り ,6, 域のテーマを自分たちで選ん 組 御指摘のように、 私 そこに集積させよう、 それは規 としても、 制を緩 こう 食品 再生可 の付加 和い Ĺ . う 医薬 い も な 地 \mathcal{O}

措置をしているということなんです。ら税制、財政、それから金融上の支援国としては、規制の特例措置、それかるして、そういう制度だからこそ、

成しているかということ、 ごとに定 エ 策評 ックします。 この総合特区は、 価 8 して %値目標: それ ただきます。 がどのように達 カコ 3,6 これは毎年 進 その特区 捗状況を 我々も

> れば、 いて、 チェ 定した後からまたさらに事 ります。 いうサイクルをつくっているわけであ ツクし それに我々が応えていく、こう 新たな規制緩 ま す。 級和の申替 上 で、 -請をい 業が進 区 ただ 渉す を指

に思っています。
さいう展開をしていきたい、このよういに期待をしたいし、我々としてはそいに期待をしたいし、我々としてはそのに展開できるような、これを大

○**輿水委員** どうもありがとうござい

て、質問を終わらせていただきます。あるいは先ほどの需要につながるイノれが責任を持ってなし遂げる、そういれが責任を持ってなし遂げる、そういった意識のもとで新しい日本の再建のった意識のもとで新しい日本の再建の

についても伺いたいと思います。り込まれました特定個人情報保護評価続きまして、本法案の二十七条に盛大変にありがとうございました。

シー システム開発において事前 バ ライバシー・バイ・デザイン、 情報処理やシ 設計から情報通 であると認識 した取り組みを行う、 までのシステムライフサイクル 公正な情報処 なことであると思います。 シー侵害のリスクを低減するために 先 対策を考慮し、 ほ ど堀部先生御提唱され 理 ステム設 しておりますが、 0 信 原理を構築す 技術の使用 企画から保守段階 そうい 計 にプライ 運 、ったも 用 の段階で ましたプ プライ で一貫 る、 管理に まさに \mathcal{O}

構築、 におけ -デザ 本法案においては、このプライ インの さらにシステムの個 る有効性 思 想に を評 基づき、 価し、 高 人情報保護 シ ステム べ

込まれていると思います。
ういった第二十七条のこの部分が盛りで個人情報の保護体制を確立する、そ

いたします。
いたします。よろしくお願い付えればと思います。よろしくお願いメント、その有効性についての見解をうプライバシー・インパクト・アセスがにこの第二十七条の機能評価に伴並びにこの第二十七条の機能評価に伴

ると思います。 うことは、大変重要な意味を持ってい条、こういう形で設けられましたとい

になりま 九〇年代の半ばぐらいから、 介するようになって広く知ら いう、日 プライバシー・バイ・デザ 人情 カナダ したが、 本では最近になって、 報保護ワーキンググル 0 歴史的 才 タリ には大体一九 オ 先ほど触 れるよう インと 私が紹 ープで 州 0 情

> 現在 州委員会の方でも提案しました新しい決議で使われたり、あるいは今度、欧 規則提案の中にもその考え方を取り入 ン・カブキ 報・プライ れるということになっております。 では、それが国際的にいろいろな アン博士が コミッシ 提 唱し 彐 ま ナ L て、 0 T

報ワー しては、 今回、 われ で専門的に検討し をどうするのかということで、 るインパクトがあるんだろうか。この く上で、どういうプライバシーに対す アセスメントというのは密接に関係を ーキンググループを設けまして、そこ プライバシーという言葉は一般的に使 しているものでありますので、 それとプライバシー・インパ ガ ますのでそれを使いますが、 キンググループのもとにサブワ 番号制度を導入するに当たりま イドライン案が出ております。 あらかじめ制度を構築 ていただきまして、 日 クト 心てい それ 本で

てまいりました。
では、こういうことで議論をしていく、こういうことによって信頼を初の段階からきちんと保護措置を図っあるいはシステムを構築する上で、最護措置を講じていく。制度を構築する、護措置を講じていく。制度を構築する、

○興水委員 どうもありがとうござ

本当に、まさに今、地域の資源として、今までは人、物、金と言われていましたが、情報も大きな資源だと思います。その情報が有効に、安全に使われる、そういった社会を構築していくこと、これがこれからの私たちのまた

もその点につきましてしっかりと取り生方から御指導いただきました。今後体制を適切に進めることの大切さを先体ますうは、個人情報の保護に対する

大変にありがとうございました。

以上で終わります。